
公公共共绿绿地地咋咋改改成成了了停停车车场场
福山一小区物业私改绿地曾被叫停，这次又擅自改绿地

社社区区““大大媒媒人人””，，撮撮合合姻姻缘缘2200年年
49岁的刘冬华已成功牵线100多对，还将“业务”发展到了国外

本报记者 孙淑玉
实习生 衣涛

今年已经49岁的刘冬华是
芝罘区幸福街道办事处福盈
居委会的工作人员，平日里除
了忙活自己本职工作外，她还
喜欢帮单身男女牵红线。如
今，20多年过去了，经她介绍成
功的已有上百对，除在烟台周
边寻缘外，她还将“红娘事业”
发展到了国外。

牵线千余对

成功上百对

刘冬华回忆说，自上世纪
90年代开始帮人介绍对象，20

多年过去了，经她牵线的单身
单女已逾千对，顺利结婚生子
的也有上百对。

这些年来，刘冬华将自己
介绍过的单身人员的信息都
整理了起来。说着，刘冬华从
抽屉中拿出一个由A4纸装订
成的本子，其中密密麻麻写满
了30多页信息。现在流行用电
脑储存信息，前些日子刘冬华
也赶了个时髦，特意将信息一
一整理成了电子版。

不收费还尽心尽意帮人
介绍对象，刘冬华的名声越来
越大，这些年找她介绍对象的
人也越来越大。不仅在烟台周
边帮人介绍对象，她还将“红

娘事业”拓展到国外，跨国帮
人介绍对象。

李女士是刘冬华对象的
学生，父亲2008年患脑血栓，家
里失去了主要的经济来源，就
萌生了出国打工的想法。可是
一个女生孤身一人出国打工，
家人朋友都不大放心。

刘冬华得知情况后，想到
同事的一位远方亲戚在法国
工作，小伙儿也是个单身，就
萌生了撮合俩人的心思。通过
网络进行视频对话，俩人一见
钟情，相处一段时间后于2009

年结婚，当年11月份就生下了
一个“牛宝宝”。

好人帮我

我也想帮别人

为帮更多人牵上红线，刘
冬华的办公桌上特意放了“红
娘牵线台”的桌签，年近半百
的她还特意注册了名为“红娘
刘冬华”的微博，在网上为年
轻人张罗起来。

“介绍成功的那些人经常
会给我包红包，即使当时推辞
不掉，我也会把钱在婚礼时再
还给他们。”刘冬华说，自己牵
线只是为报答当年那位大叔
的好意，并不图物质收获。

原来上个世纪90年代初，
正值妙龄的刘冬华由于腿部
有残疾，解决她的个人问题成
了家里的头等大事。“单位附
近的一位大叔觉得我很不错，
就张罗着给我找对象。”刘冬
华说，在这位热心大叔的帮助
下，25岁的她找到如今的丈夫，
俩人相扶相伴走过这么多年，

日子平静而幸福。
刘冬华的同事王雪莲告

诉记者，热心的刘冬华不仅会
为适龄男女牵线搭桥，还经常
负责考察人品、处事方式等细
微的方面。有时赶上年轻人不
好意思，她还会作为中间人调
停，确保双方见面后才离开。

帮人牵线多年，刘冬华

有着自己的一套观点，她认
为：婚姻不是年轻人的专利，
大爷大妈也需要红娘。“现在
人都挺开明的，我帮忙牵线
的这些老人只有一对是由于
儿女不同意才没走在一起。”
刘冬华说老人更需要伴侣的
关爱，今后她还会继续为老
人们寻缘。

小小案案子子办办好好了了，，一一样样有有成成就就感感
卧龙派出所所长杨贺生办好“小”案件服务大民生

本报记者 王晏坤

2013年40岁的杨贺生开始
担任卧龙派出所所长，虽然辖
区管理范围不算大，也没有惊
天动地的大案，但他认为从警
一方，只有办好辖区内的大小
案件，才能做好卧龙经济园区
的守护者。

当兵未果毅然从警

20年前，当时21岁的杨贺
生还是一个土生土长的毛头
小伙，从小就有一个军人梦的
他，曾几度想报名参军，但最
终未果。1994年，烟台第一批巡
警面向社会招聘，杨贺生瞅准
机会报了名。

最终，经过两个多月的
各项考核后，杨贺生被成功

招录，成为烟台第一批巡警
中的一名普通警察。

杨贺生说，当时每天穿梭
在辖区内的大街小巷，遇小事
下车调解，遇大事分步解决，
上街抓贼更是是家常便饭。在
当了4年巡警后他被分配到了
派出所，再后来转入后勤工
作，脱离了办案一线。2013年，
烟台市公安局芝罘分局的一
次竞争上岗，他再次回到一
线。

“今年是我正儿八经从
警 2 0年，可以说是从派出所
走 出 去 ，又 走 回 来 了 ，转 了
一个圈。”杨贺生说。

越是小案子越要办好

卧龙派出所算是一个“新
所”，2008年6月建成，2009年6月
才正式启用。如今派出所内共
有14名民警，负责烟台卧龙经
济园区这23平方公里区域的综
合治安。

目前，卧龙派出所辖区内
共有7个居民区，常住人口5627

户、15925人，而暂住人口近3万
人。“因为芝罘区南部新城的
建设需要，卧龙工业园属于重
点建设区域，所以辖区内流动
人口的数量已近常住人口的
一倍。”杨贺生说。

“白天夜间都要巡逻守候，
每天安排专人专车巡逻，特别
是针对黄务集贸市场赶大集时
盗窃现象较多这一情况，还安
排了专门的民警。”杨贺生说，

针对案发率较高的农村，卧龙
派出所要求民警每日驻村办公
3小时，通过长期驻村，及时发
现各种不安全隐患，发现居民
遇到难事及时解决。

“虽然辖区内没发生大案
要案，但涉及居民利益的小案
子却每天都有很多起，我一直
认为，把小案子办多了、办好
了，就相当于办了大案。”杨贺
生说。

随后，记者来到了福山区房管
局物业科，该科刘科长介绍，该小
区物业公司私自动用共用绿地属
于侵犯业主共有财产的行为，之前
业主反映后，我们介入后，物业公
司答应停止改造，这次怎么又开始
了绿地改造？

刘科长表示，公共绿地属于业
主共有财产，物业公司只是代为管
理，如果需要改造，需要征得广大
业主的同意。已经将绿地改造成停
车场的，如果经调查、且广大业主
同意改造的话，可以保留停车位，
否则，须按照业主的意愿，物业公
司要将绿地恢复原状。

本报记者 王伟平

本报5月5日讯(记者 张明媛)

近日，莱山区庙后村村东头的村
民家中频繁停水，给生活带来诸多
不便。有村民怀疑，这与村北部正
在实施的工程有关。

“我们家平均每两天都会停一
次水，而且一停就是半天。”莱山区
庙后村的村民姜先生说，这种情况
已经持续有一阵子了，有时就算家
里有水，水流也很小。村民陈先生
说，村民吃的自来水是村里挖的井
水，在村东部的山上有个水塔。“我
们村的水都是供村民免费使用，这
本来挺好的，但是现在家里动不动
就停水让人感觉不方便。”

据一位村民介绍，庙后村东部
地势较高，南部地势低洼。抽上来
的水会顺着地势向南流，这样村南
头的村民家中鲜有停水的情况，但
因水压不够，住在村东头的村民家
时常停水。“我们村以前很少出现
这种情况，自从村北部的工程开始
施工，停水的情况便加剧了。”这位
村民说，他们怀疑是因工程施工抽
取地下水导致井水水位下降，从而
出现停水情况。

随后，记者来到了莱山区初家
街道庙后村村民委员会，一位工作
人员说了句“没有出现停水情况”
便离开了。记者多次尝试联系施工
的开发商，但是没有联系上开发商
的负责人。

如要改造

须业主同意

家中频繁停水

村民感觉不方便
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部门说法

在卧龙派出所辖区内，大小企
业星罗棋布，仅员工在100人以上
的企业就有44家，而各类小型加工
厂有126家之多。“企业多了，不稳
定因素就多，如果不加引导，就容
易出现社会治安问题。”杨贺生说。

针对各类企业众多的现状，为
了维护辖区内安定因素，杨贺生积
极动员辖区企业在周边重点区域
安装高清探头，用“天眼”监控辖区
的治安情况，“天眼”多了，最终会
在派出所内的系统上汇聚成“天
网”。

“有句话说的是‘天网恢恢，疏
而不漏’，只要辖区内所有企业都
能够按要求分配布置了高清探头，
就能监控下区域内的一举一动，追
踪犯罪嫌疑人时就会节时高效。”
杨贺生说。

“卧龙派出所辖区虽小，但各
项管理实务并不少，每天在居民身
边都会发生一些关乎切身利益的
小案件，我们只有办好辖区内所有
的小案件，才能做好卧龙经济园区
的守护者。”杨贺生说。

本报记者 王晏坤

安装“天眼”织“天网”

所长有一套

刘冬华正在翻看她记录的单身男女资料。 本报记者 孙淑玉 摄

杨贺生接待来访群众。 受访者供图
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所长在身边

本报5月5日讯(记者 王
伟平) 5日上午，福山区福利
莱·仁和春天小区业主致电本
报反映，他们小区的物业公司
在未征得广大业主同意的情
况下，擅自将小区内仅剩的一
块绿地进行改造，准备建成露
天停车场。

5日上午9点左右，记者来
到了福利莱·仁和春天小区发
现，小区8号楼南面、大约30平

米的绿地上，4名工人正在施
工。2名工人正在铲除绿地上
的草坪和小树，另外2名工人
正负责在铲除绿草后的地面
上铺设8字形的植草砖。8号楼
一名业主告诉记者，小区门口
的草刚长出绿油油的芽儿，就
被物业公司的人铲走了。

5号楼一名业主告诉记
者，实际上小区物业公司之前
就曾将小区规划中的绿地改

造成停车场，后来因大部分业
主反对被叫停了。最近两天，
物业公司又在不经过业主同
意的情况下，将小区剩下的一
块绿地给改造了。

小区物业公司吕经理告
诉记者，小区绿地改造主要
是因为小区共有 5 2 0 户，其
中，业主的车辆就有 4 0 0 多
辆，现有的 (已经改造绿地后
的)停车位只有130个，停车位

远远不够，为了满足停车需
要，只能将绿地改造成停车
位，同时，停车位采取铺设植
草 砖 建 立 露 天 停车场的办
法，尽量兼顾环保和停车位需
要。

“目前，新改造的停车位，
将以每年600元的价格出租。”
吕经理说，“小区绿地改造的
事情，物业公司已经跟福山区
房管局说好了。”
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